



Fête de fin d'année de la "Maison pour tous", au mois de juin, avec les 300 enfants bénéficiant d'un accompagnement scolaire. (Photo archives)

**PUNAAUIA-PAEA** – Les Maisons pour tous ne reçoivent

## "L'aide aux devoirs"

Les communes voisines, Punaauia et Paea, ont mis en place ces actions d'"aide aux devoirs", un accompagnement scolaire dont bénéficient nombre d'enfants depuis une dizaine d'années. À elles deux, ces municipalités totalisent

400 bénéficiaires. Les deux structures "Maison pour tous" de Paea et Punaauia tirent pourtant sur la sonnette d'alarme. À Paea, Hélène Teriitua, présidente de la "Maison pour tous", fait état d'une aide de la mairie qui ne tombe plus, alors que cette

dernière confirme le versement de la subvention. *"Aujourd'hui, elles ne sont plus que deux animatrices permanentes à accueillir les élèves du primaire et de collège."* Autant dire que les conditions ne permettent pas une efficacité de l'action. Autour



Laurentine est toute seule à la "Maison pour tous" de Paea pour assumer l'aide aux devoirs.

vent plus de subventions

## oires" en détresse

de Laurentine, en effet, une dizaine d'élèves est attroupée. Alors qu'à l'extérieur, d'autres enfants jouent au ballon. Le manque de personnel se fait sentir. À l'inverse, l'année précédente, ils étaient sept animateurs. On leur avait confié à chacun la responsabilité d'un atelier (informatique, lecture, percussion, danse...). Aujourd'hui, Laurentine est seule pour surveiller et répondre aux questions des élèves motivés.

précieuse pour ces 300 familles qui avaient l'assurance d'un encadrement à l'accompagnement scolaire de leurs enfants. Malheureusement, depuis l'année dernière, la "Maison pour tous" de Punaauia assume seule cette lourde tâche, ne recevant plus de subventions. La mairie prenait en charge le transport quand le CUCS et l'EPAP assumaient le reste. Or, si un des partenaires se retire, le système s'ébranle. Dans le rouge, l'équipe

garde l'espoir de toucher les subventions de l'année dernière et celles de l'année en cours, ce qui remettrait l'aide au devoir sur les rails. Il y a deux semaines, le *tavana* mettait encore l'accent sur les conditions d'éducation dans les établissements, visitant, en présence du ministre de l'Éducation Moana Greig, les écoles élémentaires qui ont subi un *lifting*. ■

SB

À Punaauia, à la "Maison pour tous", dirigée par Maruïa Pere, trois cents enfants bénéficiaient d'un accompagnement scolaire que semblent apprécier les directeurs d'école. Depuis 2004, une coopération efficace a effectivement été mise en place, entre cette structure et les écoles de la commune, qui sélectionnent les enfants qui ont besoin d'un soutien aux devoirs. 32 accompagnateurs allaient directement dans les établissements scolaires de la commune (2+2, Maehaa Nui, Punavai plaine, Manotahi, collège et CJA). Une aide

### PAROLE À

John Tuaiwa  
Président de  
"Espoir jeunesse"  
Intervenant à la  
Maison pour tous



*"Nous ne pouvons plus mettre en place l'accompagnement scolaire, sauf si on demande aux parents de venir chercher eux-mêmes leurs enfants, ce qui est impossible. Sans la mairie, qui prenait en charge le transport. Les deux autres partenaires, le CUCS et l'EPAP, se sont désistés. Nous voulons évidemment trouver une solution au plus vite, signer une convention ne nous dérange pas. Nous avons toujours su justifier nos dépenses et nous saurons les adapter aux moyens qu'on nous accordera."*



L'équipe de la Maison pour tous de Punaauia est à son minimum, avec Heipua Nouveau, Jean-Noël Oopa et Maruïa Pere, directrice.